
 

 

 Ergebnisprotokoll der öffentlichen Sitzung Nr. 6/2023-2027 des Fachausschusses 

Stadtteilentwicklung, Umwelt, Mobilität und Landwirtschaft des Beirats Oberneuland vom 

29.08.2024 in der Oberschule Rockwinkel, Uppe Angst  

 

 

Beginn der Sitzung: 19:00 Uhr  Ende der Sitzung:     20.00 Uhr 

 

Teilnehmer*innen:    

    Herr Uwe Bornkessel 

    Herr Felix Eichner für Frau Ulrike Hirth-Schiller  

    Herr Kay Entholt 

    Herr Frank Müller-Wagner für Herrn Markus Bersebach 

    Frau Petra Penning 

    Herr Oliver Schmidt 

     

Entschuldigt: Herr Markus Bersebach 

Frau Ulrike Hirth-Schiller 

 

Referent*in / Gäste:  

 

 

Sitzungsleitung:  OAL Matthias Kook (Ortsamt Oberneuland) 

 

Protokoll:   Herr Marc Liedtke (Ortsamt Oberneuland) 

 

Vorgesehene Tagesordnung: 

  
1. Begrüßung und Festlegung der Tagesordnung  

2. Genehmigung Protokoll vom 13.06.2024  

3. Antrag aus dem Ausschuss „Hochwasserschutz und Deichsicherheit in Oberneuland: 
Maßnahmen gegen die Überstauung der Wümmewiesen Oberneuland“  

4. Austausch zur Prioritätensetzung als Ergebnis der Planungskonferenz  

5. Sachstände, Austausch und Berichte zu Verkehrs- und Umweltthemen  

- u.a. Querungshilfen/FgÜ (Novellierung StVO)  

- u.a. Sachstand Baumpflege in Oberneuland  

6. Bürgerantrag Tempo 30 Rütenhöfe (in Folge Prüfung weiterer kleinerer Nebenstraßen)  

7. Wünsche und Anregungen von Bürgerinnen und Bürgern  

8. Verschiedenes  
 

 

TOP 1 Begrüßung und Festlegung der Tagesordnung 
 
Die Tagesordnung wird angenommen.  
 
 
 
 



 

 

TOP 2 Genehmigung Protokoll vom 13.06.2024 
  
Das Protokoll vom 13.06.2024 wird einstimmig angenommen, sofern sich bei der 
Finalisierung in der kommenden Woche keine Änderungswünsche der Mitglieder ergeben. 
 
 
TOP 3 Antrag aus dem Ausschuss „Hochwasserschutz und Deichsicherheit in Oberneuland: 
Maßnahmen gegen die Überstauung der Wümmewiesen Oberneuland“ 
 
OAL Kook führt in das Thema ein und berichtet, dass er von Frau Karen Haltermann 
erfahren hat, dass die Mittel für das hydrologische Gutachten freigegeben wurden. Des 
Weiteren teilt er mit, dass er ein Gespräch mit Herrn Karl-Heinz Bramsiepe, dem OAL aus 
Borgfeld, geführt hat. Herr Bramsiepe informierte ihn, dass der Beirat Borgfeld beabsichtigt, 
den Antrag zu unterstützen. OAL Kook schlägt vor, noch in diesem Jahr eine gemeinsame 
Sitzung mit dem Beirat Borgfeld zu diesem Thema abzuhalten. Ein zentraler 
Diskussionspunkt sollte der Deichverteidigungsweg sein. 
 
Frau Penning stellt den Antrag in allen Einzelheiten vor (Antrag als Anlage 1). Der Antrag 
zielt darauf ab, Maßnahmen einzuleiten, um den Wasserabfluss in der Wümme zu 
beschleunigen. Sie bittet die anwesenden Mitglieder um Zustimmung zu dem Antrag. Frau 
Penning bittet die Kollegen, den Antrag nach Beschlussfassung ebenfalls in die jeweiligen 
Bürgerschaftsfraktionen einzubringen, um dem Thema Nachdruck zu verschaffen. Sie selbst 
steht diesbezüglich bereits mit dem umweltpolitischen Sprecher der CDU-Fraktion in 
Kontakt. 
 
OAL Kook erläutert die nächsten Schritte: Im November ist ein Austausch mit dem Beirat 
Borgfeld zu diesem Thema vorgesehen. 
 
Abstimmung: Der Antrag wird einstimmig angenommen.  
 
  
TOP 4 Austausch zur Prioritätensetzung als Ergebnis der Planungskonferenz 
 
Frau Penning erläutert die Erstellung der Priorisierungsliste und präsentiert die Ergebnisse. 
 
Priorisiert wurden die Themen: 
 

 Verkehrstüchtigkeit Straßen 

 Büropark II 

 Hochwasserschutz 

 Bebauung Mühlenfeld 

 ÖPNV 

 Roha-Gelände 
 
 
OAL Kook berichtet, dass er bezüglich des Roha-Geländes bereits Anfragen für Arztpraxen 
und ein Küchenstudio an den Investor weitergeleitet hat, jedoch bisher keine 
Rückmeldungen erhalten hat. 
 
Zum Thema der Bebauung des Mühlenfeldes kann er ebenfalls keine Neuigkeiten über den 
Beginn der Bauarbeiten vermelden. Ein anwesender Landwirt, der seit Jahren eine Fläche 
dort bewirtschaftet, teilt mit, dass er in diesem Jahr zum letzten Mal ausgesät hat. Im 
kommenden Jahr wird keine Aussaat mehr erfolgen. 
 
Hinsichtlich des ÖPNV-Themas informiert OAL Kook, dass der Beirat die ÖPNV-Anbindung 
im Büropark nach Fertigstellung des medizinischen Labors erneut aufnehmen sollte. Er 
ergänzt, dass das Parkhaus im Büropark noch geschlossen ist, da es noch nicht an das 
Stromnetz angeschlossen wurde. 



 

 

 
Herr Bornkessel schlägt vor, das Thema „Nahverkehrszentrum Mühlenfeldstraße“ separat zu 
behandeln, da die Nahversorgung in der Mühlenfeldstraße nahezu abgeschlossen, jedoch 
der Zustand der Straße noch nicht zufriedenstellend ist. Es wird beschlossen, die 
Mühlenfeldstraße unter das Thema „Verkehrstüchtigkeit der Straßen“ zu subsumieren. 
 
 
 
Ergebnis: Es wird vereinbart, sich vorrangig auf die ausgewählten Themen zu konzentrieren 
und diese kontinuierlich auf die Tagesordnung des Ausschusses zu setzen.  
 
 
TOP 5 Sachstände, Austausch und Berichte zu Verkehrs- und Umweltthemen 
 
Querungshilfen/FgÜ (Novellierung StVO) 
 
OAL Kook informiert, dass die Verkehrszählung im Bereich Achterdiek durchgeführt wurde. 
Er weist zudem darauf hin, dass die Novellierung der Straßenverkehrsordnung (StVO) 
zukünftig die Installation von Fußgängerüberwegen (FgÜs) erleichtern wird. 
 
Sachstand Baumpflege in Oberneuland 
 
OAL Kook berichtet, dass er ein Treffen mit dem Referatsleiter des Umweltbetriebs Bremen 
(UBB), Herrn Strothotte, hatte. Das Gespräch verlief zufriedenstellend, und es wurden 
Zuständigkeiten innerhalb des Referats geklärt. Herr Strothotte sicherte zu, dass 
Oberneuland in diesem Jahr eine umfassende Baumpflege erhalten werde. In Bezug auf die 
"Dicke Eiche" teilte er mit, dass dieser Baum nun gefällt werden müsse, ohne eine weitere 
Verwendung in Betracht zu ziehen. Welcher Baum an dieser Stelle neu gepflanzt wird, ist 
noch offen. 
 
Darüber hinaus informierte Herr Strothotte, dass nun Mittel zur Verfügung stehen, um den 
Straßenbelag im hinteren Teil des Aumundsdamms aufzufüllen. Der vordere Abschnitt soll 
im Rahmen der Arbeiten ebenfalls geglättet werden.  
 
Ikensdamm/Hassepark 
 
OAL Kook berichtet, dass es durch eine Spende des Förderkreises Overnigelant e.V. 
ermöglicht wird, die wassergebundene Decke des Weges durch den Park zu erneuern. 
 
Glasfaser Nordwest 
 
OAL Kook berichtet, das er darüber informiert wurde, dass Glasfaser Nordwest jetzt ihr Netz 
in Oberneuland ausbauen will. 
 
Schaukasten Achterdiek 
 
OAL Kook informiert, dass der Schaukasten an der Kreuzung Achterdiek/Marcusallee in den 
kommenden Wochen vom ASV entfernt wird.  
 
Jakobskreuzkraut 
 
OAL Kook berichtet, dass sich vor drei Wochen eine Gruppe engagierter Bürger 
aus Oberneuland getroffen hat, um das Jakobskreuzkraut auf der großen Wiese am Ende 
der Franz-Schütte-Allee zu entfernen. Der Umweltbetrieb Bremen (UBB) schätzt die Gefahr 
durch das Kraut als weniger gravierend ein, lässt die Aktivitäten der Gruppe jedoch 
ungehindert fortsetzen. 
 
 



 

 

Achterdieksee 
 
OAL Kook teilt mit, dass die Bemühungen, ein neues Spielschiff am Badestrand aufzustellen, 
nicht weiterverfolgt werden. Ein möglicher Sponsor sieht sein Engagement eher auf anderen 
Flächen, die mehr von Oberneulander Jugendlichen und Kindern genutzt werden.  
 
Zudem berichtet OAL Kook, dass es in diesem Jahr nur wenige Beschwerden zum 
Achterdieksee gab. Ihm persönlich sei keine Beschwerde zugetragen worden.  
 
Geschwindigkeitsmesstafel Am Heiddamm 
 
Herr Liedtke informiert, dass die GMT nun in der Straße Am Heiddamm installiert wurde. 
 
Bezüglich der Platzierung einer zweiten GMT soll der Ausschuss in der nächsten Sitzung 
beraten. Es wird vereinbart, dieses Thema auf die Tagesordnung der kommenden Sitzung 
zu nehmen. 
 
 
TOP 6 Bürgerantrag Tempo 30 Rütenhöfe (in Folge Prüfung weiterer kleinerer 
Nebenstraßen) 
 

Die Einrichtung von Tempo-30-Zonen verhält sich ähnlich wie die Installation von 

Fußgängerüberwegen. Durch die Novellierung der Straßenverkehrsordnung wird die 

Umsetzung erleichtert, wobei zunächst schwerpunktmäßig bestehende Lücken geschlossen 

werden sollen. OAL Kook empfiehlt abzuwarten, bis die neuen Verwaltungsvorschriften zur 

Umsetzung vorliegen.  

Generell sollte dann das Thema Tempo 30 wieder auf die TO kommen. 

 

TOP 7  Wünsche und Anregungen von Bürgerinnen und Bürgern 

 

Schild Hexenberg 

 

Herr Müller-Wagner informiert, dass in der Straße Am Hexenberg ein Schild mit der 

Aufschrift „Achtung Wolfsgebiet“ aufgestellt wurde. 

 

TOP 8  Verschiedenes 

 

Ein Bürger fragt nach dem verschwundenen Tempo-30-Schild am Achterdiek OAL Kook 

entgegnet, dass der Vorfall bereits gemeldet wurde.  

 

Sitzungsleitung:    Fachausschusssprecherin:  Protokoll: 

Matthias Kook    Petra Penning    Marc Liedtke 

               


